

DELEGACIÓN DE ESTUDIANTES
DE LA FACULTAD DE CIENCIAS
UNIVERSIDAD DE GRANADA



DEFC

Memoria de Gestión 2017



PREÁMBULO

Este documento constituye la Memoria de Gestión que comprende el periodo desde enero a diciembre de 2017 del órgano de representación estudiantil de la Facultad de Ciencias de la Universidad de Granada, la Delegación de Estudiantes de la Facultad de Ciencias.

Pese a que en el Reglamento de la Delegación General de Estudiantes no se establece como necesaria la aprobación de una Memoria de Gestión, tal y como nosotros sí que hemos redactado en nuestro borrador de Reglamento de Régimen y Funcionamiento de la Delegación de Estudiantes de la Facultad de Ciencias, pasará a ser obligatoria una vez aprobado este último. Es por esto que estimamos conveniente comenzar ya con este buen quehacer.



ÍNDICE

COMISIÓN PERMANENTE	3
COMPOSICIÓN	3
REUNIONES	4
ACCIONES PRINCIPALES	4
SECTORIALES	5
AERRAITI	5
ASEQ	5
ANEM	6
EVENTOS	7
CONCLUSIONES	8

COMISIÓN PERMANENTE

COMPOSICIÓN

Delegado

Jesús José M^a Maldonado Arroyo

Subdelegado

Plácido Albarral de la Flor

Secretaria

Olivia Marín Delgado

Vicesecretario

Miguel Prados Abad

Tesorero/a y Coordinador/a Económico/a

Jesús Bueno Urbano (Hasta el 1 de septiembre)

María López Martín

Coordinador Académico

Bartolomé Ortiz Viso (Hasta el 20 de septiembre)

Fernando Moya Ramírez

Coordinador de Actividades

Silvia Ibáñez Sánchez (Hasta el 10 de febrero)

Lucía Gutiérrez Rodríguez

Coordinador de Asociaciones

Antonio Alcalde Rodríguez (Hasta el 1 de septiembre)

Vacante (Jesús José M^a Maldonado Arroyo se encarga en funciones)

Coordinador de Diseño

Sandra Guerrero Ortiz (Hasta el 9 de octubre)

Rubén Martín Moreno

Coordinador de Información

Ana María Estévez (Hasta el 6 de marzo)

Daniel Pozo Escalona (Hasta el 18 de octubre)

Sara Amaro Serrano

Coordinador de Recursos Humanos

Laura Coello (Hasta el 21 de marzo)

Pablo Canca

Coordinador de Sectoriales y Relaciones Externas

Miguel Prados Abad

REUNIONES

La Comisión Permanente se ha reunido ocho veces a lo largo del año, en las fechas que se detallan a continuación:

- 20 de enero de 2017
- 13 de febrero de 2017
- 12 de marzo de 2017
- 12 de abril de 2017
- 17 de octubre de 2017
- 24 de octubre de 2017
- 13 de noviembre de 2017

Las actas de las siete primeras ya han sido aprobadas y se pueden encontrar en nuestra página web (defc.ugr.es/equipo).

Además, durante el verano y los exámenes de septiembre se hicieron dos reuniones informales y no obligatorias en las que preparamos el inicio del curso académico.

ACCIONES PRINCIPALES

El trabajo de la Comisión Permanente se ha centrado en continuar con el trabajo desarrollado durante el año anterior, coordinando la representación estudiantil de la Facultad, las diferentes comisiones e intentando transmitir la opinión de los estudiantes a los órganos a los que pertenecemos.

En esta línea, la Permanente promovió iniciativas como el referéndum sobre el cambio de calendario académico y diversas consultas a través de los delegados de grupo.

Para el buen funcionamiento de la DEFC, se han creado listas de distribución para la Comisión Permanente y para las Comisiones de Área. Cada una tiene su lista de distribución en la que están los miembros de la misma así como el email defc@ugr.es. De esta forma, todos los miembros de la comisión pueden comunicarse fácilmente con el resto, aumentando de tal manera la interacción entre ellos, y sin incurrir en ilegalidades por temas de protección de datos.

Uno de los eventos que se ha llevado a cabo y que más cabe destacar es la organización de una asamblea de estudiantes en la que se trató el tema del calendario académico y del referéndum que se llevó para que todos los estudiantes de la Facultad pudieran participar en esta decisión.

La otra acción que más cabe destacar fue la participación que tuvimos durante las negociaciones con los estudiantes encerrados en la biblioteca, donde incluso entramos dentro con ellos para que pudieran transmitirnos personalmente sus peticiones así como para ver si necesitaban algo durante esa semana. Por supuesto, cabe destacar el comunicado que se hizo por parte de la DEFC al respecto del encierro en la biblioteca.

SECTORIALES

Durante este año, hemos asistido por primera vez a asociaciones Sectoriales, que son aquellas que representan a estudiantes de una titulación o, al menos, de un mismo ámbito.

AERRAITI

AERRAITI es la sectorial que representa a estudiantes de Ingenierías Técnicas Industriales, lo que en el caso de la Universidad de Granada sería quienes representan a los estudiantes de Ingeniería Electrónica Industrial e Ingeniería Química, ambas titulaciones pertenecientes a la Facultad de Ciencias.

En la primera reunión de este año, organizada entre el 19 y el 23 de abril de 2017, asistieron un estudiante de Ingeniería Electrónica Industrial y una estudiante de Ingeniería Química.

En la segunda reunión de este año, organizada entre el 15 y el 19 de noviembre de 2017, asistió solamente un estudiante de Ingeniería Electrónica Industrial.

Tras ambas asistencias, el informe presentado por los estudiantes que asistieron dejaba claramente marcado que el trabajo que realiza esta sectorial es prácticamente nulo. Las reuniones de cinco días se convirtieron, en ambos casos, en sesiones en las que todos los asistentes se preocupaban demasiado por la forma en temas secundarios y no se trataba el fondo en temas fundamentales.

Por tanto, se ha hablado con la Vicepresidencia Interna de AERRAITI para comunicarle que, si en la próxima asamblea no se incluyen temas que de verdad interesen a los estudiantes de estas titulaciones, la DEFC dejará de asistir a las reuniones y dejará de gastar dinero público en una asociación cuyo trabajo para mejorar el estado de los estudiantes es completamente nulo.

ASEQ

ASEQ es la sectorial que representa a estudiantes de Química, titulación que se imparte en la Facultad de Ciencias de la UGR.

En la primera reunión de ASEQ a la que asistimos, entre el 20 y el 23 de abril de 2017, la DEFC fue socio fundador de la sectorial. Aquí asistieron dos estudiantes de Química y se trataron principalmente los estatutos de la asociación así como su reglamento de régimen interno.

En la segunda reunión de ASEQ, entre el 5 y el 8 de octubre de 2017, asistieron los mismos dos estudiantes. Se Terminaron de ultimar detalles de los Estatutos y del Reglamento de Régimen Interno, y solucionar problemas planteados por los estudiantes de la titulación de diferentes universidades.

Tras ambas asistencias, el informe presentado por los estudiantes que asistieron fue en resumidas cuentas que es una asociación que va a tener una gran importancia en el futuro para todos los estudiantes de Química.

ANEM

ANEM es la sectorial que representa a estudiantes de Matemáticas y Estadística, dos grados que se imparten en la Facultad de Ciencias de la UGR.

Solicitamos la entrada a la sectorial el 20 de abril de 2017 y asistimos a la reunión que se hizo entre el 28 y el 29 de julio de 2017.

Las reuniones de esta sectorial son cortas, pero productivas. Hay un buen ambiente de trabajo, lo que consigue que todos los asistentes nos enfoquemos plenamente en temas de verdadero interés para los estudiantes.

Esta sectorial, además, organiza un Encuentro Nacional de Estudiantes de Matemáticas (ENEM) cada año en la última semana de julio y cuya primera edición se hizo en Granada en el año 2000. Es por esto que la DEFC se presentará, en la próxima asamblea, como candidata para organizar el XX ENEM en julio de 2019, y así poder celebrar en nuestra casa el 20 aniversario del evento que comenzó justo aquí.

EVENTOS

Se han tramitado bastantes quejas de estudiantes a lo largo del año 2017, donde cabe destacar que la gran mayoría han sido presentadas en periodo de exámenes o justo tras acabar.

Un 60% de las quejas presentadas han sido por problemas con las guías docentes y con su aplicación por parte del profesorado. Un 30% han sido relacionadas con las prácticas externas de varios grados. El 10% restante son quejas o reclamaciones de diversa índole. Más de un 75% de las quejas y reclamaciones puestas han sido ya solucionadas, y el otro 25% son quejas más recientes en las cuales seguimos aún trabajando.

Del 9 al 16 de marzo se llevó a cabo un encierro en la biblioteca de la Facultad de Ciencias por parte de estudiantes que se reivindicaron allí dentro durante una semana.

La DEFC hizo un comunicado al respecto en el cual apoyábamos las reivindicaciones que los estudiantes allí encerrados pedían, pero condenábamos las formas en las que se realizó el acontecimiento ya que eran reivindicaciones que no se habían solicitado en ningún momento por las vías establecidas para ello y que ni siquiera nos habían solicitado a los representantes estudiantiles.

Los días 28, 29 y 30 de marzo se llevó a cabo el II Salón del Estudiante en el Parque Tecnológico de la Salud. Evento al cual asistimos por petición del Decanato y en el que estuvimos presentes varios miembros de la DEFC.

Durante los primeros días de abril organizamos el “Café solo o DEFC-cafeinado”, evento durante el cual pudimos invitar a los estudiantes a un café así como mostrarles todo lo que hace la DEFC y todo lo que puede llegar a hacer para defender los derechos de los estudiantes.

Para poder dar voz y voto a todos los estudiantes de nuestra Facultad en un tema tan importante como el cambio de calendario académico de la UGR, organizamos una asamblea informativa para explicar los diferentes modelos que se planteaban y debatir sobre ellos, así como también organizamos un referendun para que todos los estudiantes pudiesen votar. El referendun fue tanto electrónico como físico, asegurando en todo caso que un mismo estudiante no pudiese votar dos veces.

A finales de octubre, contactamos con la Academia BIRWAY para ver si podrían venir a nuestra Facultad y mostrarles a los estudiantes de biología, bioquímica y biotecnología una salida laboral más que tienen tras terminar su carrera, el BIR. Las charlas fueron un rotundo éxito, teniendo una asistencia aproximada de 200 personas.

El día 17 de mayo organizamos diversos talleres y charlas por el día contra la LGTBfobia. Este evento se organizó en conjunto con la asociación “Asamblea sobre Identidades Sexuales y de Género (A+ISG)” y por ambas partes se acordó continuar con la colaboración para otros años debido al éxito de esta.

CONCLUSIONES

Tras este mandato que acaba prácticamente con el Pleno de hoy, deseo dar las gracias a todos los que han trabajado para la Delegación, ya sea como voluntarios o miembros, dado que nuestro trabajo ha salido adelante gracias a todos.

Es un punto a remarcar el descenso de miembros que hemos tenido a lo largo del año, algo que se debería plantear al inicio del siguiente mandato. Por otro lado, gracias al aumento de los voluntarios cada día somos más en la DEFC y cada día trabajamos más y mejor por y para los estudiantes de nuestra Facultad.

Me gustaría agradecer especialmente a todos los que os habéis embarcado a trabajar dentro de las Comisiones porque, como muchos ya me habéis oído decir, "la DEFC hace 2 cosas: representar a los estudiantes y todo lo que hacen sus comisiones".

"No pases por la Universidad sin que la Universidad pase por ti"